

# Il fut le chantre de l'amour du Christ dans le monde entier

Benoît XVI célébrera la Sainte Messe en la basilique Saint-Pierre pour commémorer le départ au ciel de Jean-Paul II. « Nous sommes réunis ce soir par son souvenir, toujours vivant dans le cœur des personnes, comme le montre aussi le pèlerinage ininterrompu de fidèles sur sa tombe, dans les Grottes Vaticanes».

26/03/2010

Le 2 avril coïncidant cette année avec la solennité du Vendredi Saint, Benoît XVI célébrera la Sainte Messe pour commémorer le départ au ciel de Jean-Paul II, en la basilique Saint-Pierre, lundi 29 mars 2010.

Le saint-père disait en avril 2009 : « Nous sommes réunis ce soir par son souvenir, toujours vivant dans le cœur des personnes, comme le montre bien le pèlerinage ininterrompu de fidèles sur sa tombe, dans les Grottes Vaticanes. C'est donc avec émotion et joie que je préside cette Messe. Et notre pensée va vers le bien-aimé serviteur de Dieu Jean-Paul II, qui dès sa jeunesse, montra qu'il était un courageux et ardent défenseur du Christ; il n'hésita pas à lui consacrer toutes ses énergies à en diffuser partout la lumière; il n'accepta aucun compromis lorsqu'il s'agissait de proclamer et de défendre sa Vérité; il ne se lassa jamais de diffuser son

amour. Du début de son pontificat jusqu'au 2 avril 2005, il n'eut pas peur de proclamer, à tous et toujours, que seul Jésus est le Sauveur et le véritable Libérateur de l'homme et de tout l'homme ».

Jean-Paul II est décédé le 2 avril 2005, à 21h37, lorsque l'on célébrait, en sa veille, le dimanche de la Miséricorde.

Dès ce moment et jusqu'au 8 avril où furent célébrées ses obsèques, plus de trois millions de pèlerins rendirent hommage à Jean-Paul II et certains eurent à faire 24 heures de queue pour pouvoir accéder à la basilique Saint-Pierre.

Le 28 avril, le saint-père Benoît XVI dispensa du délai de cinq ans prévu pour qu'après sa mort on ouvrît la cause de béatification et de canonisation de Jean-Paul II. Celle-ci fut ouverte à Rome le 28 juin 2005.

## **Aspects de sa vie**

Karol Józef Wojtyła, devenu Jean-Paul II après son élection au siège de Pierre en octobre 1978, était né le 18 mai 1920, à Wadowice, petite ville à 50 kilomètres de Cracovie.

Il était le plus jeune des trois enfants de Karol Wojtyła et d'Émilie Kaczorowska. Edmund, son frère aîné qui était médecin, décéda en 1932 et son père, sous-officier de l'armée, en 1941. Olga, sa sœur, mourut avant qu'il ne soit né.  
(Biographie)

## **Successeur de Pierre**

Les cardinaux en Conclave à la Chapelle Sixtine l'ont élu pape le 16 octobre 1978. Sous le nom de Jean-Paul II, il entama solennellement son ministère pétrinien en tant que 263 successeur de l'Apôtre Pierre. Son pontificat, qui dura près de 27 ans, fut l'un des plus longs de l'histoire de l'Église.

Plus souvent que tous ses prédecesseurs, il est allé au devant du peuple de Dieu et trouver les responsables des nations : plus de 17.600.000 de pèlerins ont assisté à ses 1166 audiences générales du mercredi. Ce chiffre ne tient compte ni des autres audiences spéciales ni des cérémonies religieuses ni des millions de fidèles que le Pape trouva lors de ses visites pastorales en Italie et dans le reste du monde. Il faut rappeler le grand nombre de personnalités des gouvernements avec lesquelles il s'est entretenu durant ses 38 visites officielles, les 738 audiences ou entretiens avec des chefs d'État et les 246 audiences avec des premiers ministres.

## **Un cœur très jeune**

Son amour des jeunes l'encouragea à instituer en 1985 les Journées Mondiales de la Jeunesse.

Il en convoqua 19 tout au long de son pontificat qui rassemblerent des millions de jeunes du monde entier. Le souci qu'il avait pour la famille le poussa aussi à instituer les rencontres mondiales des familles, dont il présida la première en 1994.

## **Jean-Paul II et saint Josémaria**

Jean-Paul II canonisa saint Josémaria le 6 octobre 2002. Sa beatification avait eu lieu le 17 mai 1992.

Propos de Jean-Paul II le lendemain de la canonisation de saint Josémaria à Rome.

L'Opus Dei fut érigé par Jean-Paul II en Prélature personnelle, le 28 novembre 1982.

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-ci/article/il-fut-le-  
chantre-de-lamour-du-christ-dans-le-  
monde-entier/](https://opusdei.org/fr-ci/article/il-fut-le-chantre-de-lamour-du-christ-dans-le-monde-entier/) (04/02/2026)